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¡CUMPLIMOS 24 AÑOS DE 
SOLO HOCKEY!
Todas nuestras ediciones son especiales, pero ésta lo es aún más. 

¡Estamos festejando 24 temporadas ininterrumpidas de la revista 

SOLO HOCKEY!

Tenemos una felicidad inmensa de estar celebrando un nuevo ani-

versario del modo que más nos gusta: estando presentes y más 

vigentes que nunca con una edición súper especial, con el respaldo 

de nuestros seguidores y lectores y de los sponsors que día a día 

renuevan la confianza en nuestra revista.

En este número, toda la actualidad de los seleccionados naciona-

les. La PRO League, el paso de las Leonas por la provincia de Salta 

y lo que se espera en la agenda de los equipos argentinos. 

Una entrevista importante con Jorge Gómez, presidente de la Aso-

ciación Salteña de Hockey tras la visita del seleccionado femenino 

mayor a la provincia.

El Torneo Argentino Selecciones Mayores A que se celebró en la 

provincia de Tucumán y  todo lo que está ocurriendo en el Torneo 

Metropolitano.

Como siempre, la voz de los protagonistas con notas a Bárbara 

Redruello, Azul Gilardi y Juana Castellaro.

Además, todo lo que pasó en el Torneo Tres Naciones de Uruguay, 

que fue disputado por el equipo local, Chile y Gales en Montevideo. 

Una competencia, organizada por la Federación uruguaya, de cara 

a los Juegos Panamericanos de Chile que están en camino. 

¡Gracias a todos por estos primeros 24 años de SOLO HOCKEY! So-

mos felices de hacer lo que más nos apasiona, de seguir creciendo 

y además contar con el acompañamiento de todos ustedes que lo 

hacen posible. Y como decimos siempre, lo mejor está por venir. 
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El torneo Metropolitano A está en la mitad de su desarrollo tanto en mujeres como en hombres y fin de semana tras 
fin de semana cada equipo intenta demostrar lo mejor en cada partido para cumplir el objetivo que se han puesto 
antes del arranque de la temporada. Repasemos como está la situación tanto en hombres como en mujeres.  

En cuanto a los caballeros, 
quien lidera la tabla al mo-
mento y de forma invicta es 

San Fernando, los dirigidos por 
Nacho Bergner son los que suman 
más puntos en el campeonato (34) 
y los que más goles han conver-
tido (48). Si bien el torneo mas-
culino es mucho más largo que 
el de mujeres, ya que juegan los 
14 equipos entre sí a doble vuel-
ta y los primeros seis juegan por 
el título, los de zona norte ya han 
sacado una buena ventaja con res-
pecto al último que clasifica a los 
Play Off. Recordemos que todavía 

queda una segunda vuelta com-
pleta y que aún todos los equipos 
conservan chances de disputar la 
parte más importante del campeo-
nato y seguir soñando con el títu-
lo. Un título que es defendido por 
Gimnasia y Esgrima Buenos Aires, 
que el año pasado volvió a con-
quistarlo tras vencer en el partido 
decisivo a Banco Provincia.

Por el lado de las mujeres, el cam-
peonato es diferente y hay menos 
margen de error. De los 16 equipos, 
solo los diez primeros jugarán la se-
gunda fase, allí será un todos contra 

todos a una sola vuelta, en donde 
los seis primeros equipos jugarán 
los Play Off. San Fernando y Lomas 
son los únicos dos equipos que han 
asegurado su participación en la se-
gunda fase aún con tres fechas por 
disputar. Y en cuanto a la parte baja 
de la tabla, quienes ya no alcanzan 
al 10º puesto son Belgrano que y 
San Martín, el reciente ascendido 
que no ha podido sumar y deberá 
pelear por la permanencia.    n

ASÍ ESTÁ EL METRO A

FABRICA: 24 de Noviembre 1926 - CABA - 4943-2106
Caballito: Senillosa 626 - 4923-4188

www.frigori�cosersale.com.ar   //   www.jamondelmedio.com.ar

La más amplia
variedad en fiambres
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El festejo de Vélez ante el triunfo con Lomas (Foto dde Marcelo Bertini). Antín de San Lorenzo parando la bocha.

El capitán de Banco Provincia y Tomás Habif de Geba pelean la bocha.
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SoloHockey dialogó en exclusivo con Azul Francesca Gilardi, la joven y talentosa defensora de 25 años que actual-
mente defiende la camiseta de Gimnasia Esgrima Buenos Aires, y quien volvió a jugar después de un año y medio el 
pasado 1º de abril tras una dura lesión en la rodilla sufrida en diciembre de 2021. 

Ningún deportista desea encontrarse 
con alguna lesión durante su vida 
deportiva, menos si está por arrancar 

un campeonato o transitas una instancia tan 
importante y decisiva tanto como para uno 
como para el propio equipo. Y eso le tocó 
sufrir a “Achu” Gilardi, así como la apodan 
sus compañeras. Lamentablemente la lesión 
apareció sin avisar, sin pedir permiso en un 
momento crucial de la temporada: Las se-
mifinales de los playoffs del Torneo Metro-
politano de hockey de Buenos Aires, que se 
estaban disputando en el Parque Olímpico. 
Para colmo, de aquella jugada saldría el gol 
de San Fernando y posterior derrota para el 
conjunto menssana. ¿El resultado? Lejos de 
ser el mejor, tras el estudio, los resultados 
indicaban rotura de ligamentos de la rodilla. 

Pero acá está ella, más de 400 días después 
nuevamente a disposición del equipo. A base 
de resiliencia, dedicación y mucho esfuerzo, 
pudo volver al lugar donde más feliz se sien-
te, a una cancha de hockey. “Después de tanto 
tiempo, no por decisión propia, sino por una le-
sión que no me permitía jugar, volver a poner-
me la camiseta de GEBA es un orgullo. Hubo 
un condimento extra que fue volver a donde 
empezó todo, el Parque Olímpico y eso le dio 
un plus emocional, sumado a toda la hinchada 
de mis amigas y los carteles que me hicieron, 
la verdad fue una vuelta soñada.” Como no va 
a ser soñada si su equipo ganó y encima se dio 
el lujo de anotar de penal el gol de la victoria 
para que GEBA venciera 3-2 a Quilmes en In-
termedia en el encuentro correspondiente a la 
3º fecha del Metropolitano.  

Si bien la central ya había tenido una lesión 
similar hace unos años y sabía que había que 
respetar un proceso para volver a las canchas, 
nunca se imaginó estar tanto tiempo parada. 
“Yo me había operado en 2014 la otra rodilla, 
y si bien corría con esa ventaja de saber cómo 
era la lesión nunca pensé que iba a ser tan lar-
ga la recuperación, pero fue entendible y supe 
tener la mente fría con la exigencia de volver.”

Sin embargo, lo más difícil para Azul durante 
la recuperación se daba a la hora de los par-
tidos, ya que según ella “es muy duro verlo 
desde afuera y más tanto tiempo. Se me caía 
la baba por entrar a jugar, a veces te frustra un 
poco, pero al mismo tiempo es el incentivo que 
te mantiene en pie para seguir la recuperación 
que es muy solitaria también” comenta la juga-
dora que debutó en GEBA en 2017.

En cuanto a lo deportivo, si bien el equipo de 
Palermo está en un recambio de cuerpo técnico 
y con muchas jugadoras jóvenes en el plantel, 
Azul asegura que GEBA siempre juega para es-
tar en lo más alto y no guardarse nada. “GEBA 
siempre está para todo. La verdad que hay un 
equipazo dentro y fuera de la cancha que cada 
vez se afianza más”, añade Gilardi con mucha 
confianza sobre su equipo y sus compañeras. 

Para terminar, Gilardi, quien tuvo un 2017 so-
ñado con su club ganando la Copa Vendimia, la 
Copa de Honor y el Torneo Metroplitano, co-
mentó que prefiere no apresurarse con volver 
a jugar en la 1ª sino ir paso a paso: “La verdad 
que la vuelta a 1ª no la veo como algo tan li-
neal, sino que es parte de ir volviendo a ganar 
ritmo de a poco y sentirme cómoda”.

Que esta lesión sirva de aprendizaje y que éste 
primer partido en tu segunda vuelta tras la 
lesión haya sido el puntapié inicial para algo 
importante. El mayor de los éxitos y que esa 
camiseta Nº 30 esté llena de magia.  n

Juan Specos 
Fotos: Sergio Peralta

AZUL GILARDI: “SE ME CAÍA LA 
BABA POR ENTRAR A JUGAR” 
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SOLO HOCKEY habló con la jugadora del Club Lomas. Su regreso al hockey, las diferencias que encontró tras su vuel-
ta a la A luego de ser madre y las metas que se plantea en el presente. “No me pongo plazos, es un día a día”, señala.

Muchos factores me hicie-
ron volver. Dejé de muy 
chica y siempre extrañé. 

Vino la pandemia, me encontró 
trabajando desde casa, mis hijas 
más grades. Mi mejor amiga es-
taba jugando en la B, ella decía 
que era su último año en el club 
y le dije que me banque que vol-
vía yo también. Fue así que en el 
2021 volví a la línea B, el pasado 
en 2022 también estuve en la B y 
a principio de este año, me invita-

ron a sumarme a la A y dije: “Si 
puedo rendir y estar a la altura, 
me sumo” y acá estoy”, comenzó 
contando Bárbara.

-¿Qué fue lo que más extrañabas 

del hockey?

-Todo. Siempre me costó engan-
charme con otra actividad. El 
cuerpo cambia, tenía que activar y 
sabía que era hockey la actividad 
que me iba a permitir volver.  Ex-
trañaba el sentido de pertenencia, 

la responsabilidad de formar parte 
de un grupo, trasmitir como expe-
rimentada tras jugaras, los valores 
del equipo. Extrañaba todo lo que 
implica estar en el club. 

-¿Cómo fue el recibimiento tanto 

en ese momento del regreso al 

club como ahora en la A?

-Me aceptaron muy bien, todas 
contentas, tanto en la B en su mo-
mento como en la A hoy. Todas 
muy bien desde el principio, siem-
pre fueron lo más conmigo.

BÁRBARA REDRUELLO, JUGADORA DE LOMAS: 
“ANHELO SALIR CAMPEONA CON EL EQUIPO”

Barbara Redruello con la bocha en el partido contra Velez. (Foto Marcelo Bertini)
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-¿Con qué equipo de Lomas te 

encontraste?

-Llegué a un equipo armado, sú-
per campeón, competitivo, meti-
do, con todo el compromiso. Las 
chicas solidarias, compañeras…Yo 
creo que le sumo experiencia y la 
garra que siempre me caracterizó. 

“Las diferencias entre aquel mo-
mento y hoy son muchas, la princi-
pal es que ahora el hockey es muy 
físico. Muy intenso. Siempre está 
la jugadora distinta que hace dife-
rencias, pero hoy es clave el físico. 
Estar en lo fino, poder bancar la 
intensidad de los cuatro cuartos”, 
señaló. “No voy a llegar nunca a lo 
que jugaba antes, ya no tengo 20 
años- risas-. Me gustaría mejorar 
en lo físico para seguir sumando y 
estar a la altura del resto del equi-
po.”, agregó. 

-¿Qué metas te planteas con 

Lomas hoy?

-Anhelo poder ser campeona con la 
A, algo que nunca pude lograr. No 
tuve la satisfacción. Lo más cerca 
que estuvimos fue en una gran fi-
nal con GEBA. Espero este año salir 
campeonas. Ojala se nos dé.

-¿Pensás hasta cuando vas a 

seguir jugando o es el día a día?

-Veremos hasta donde pueda dar, 
hoy me armé una logística en casa 
que me permite entrenar, sumar-
me al equipo y luego veremos 
como sigue, es un día a día. No me 
pongo plazos, depende del cuerpo 
también. Hoy me hace bien ir y es-
tar presente. 

“A mis hijas no les voy a imponer 
nada ni tampoco el deporte. Ellas 
por supuesto tienen mis viven-
cias del club, ven mi disciplina…
Si ellas deciden jugar las voy a 
acompañar como mi familia hizo 
conmigo”, finalizó.  n

Barbi Redruello en Madero Gol.
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Un día a puro hockey en Suri Rugby Club con la presencia de las jugadoras del seleccionado nacional, Vicky Miranda 
y Daiana Pacheco. Más de 90 presentes que vivieron una experiencia inolvidable organizada por SOLO HOCKEY. 

Una vez más, SOLO HOCKEY acercando 
a los referentes del hockey a los chicos 
y chicas de todo el país. En esta oca-

sión, el Suri Rugby Club de la provincia de 
Jujuy recibió a las Leonas Daiana Pacheco y 
Victoria Miranda, en la que fue la primera clí-
nica de perfeccionamiento brindada en dicho 
club. 

Con más de 90 inscriptos, se vivió un fin 
de semana a puro hockey, reuniendo a las 
mejores jugadoras, el hockey de más alto 
nivel y a los deportistas que se sumaron a 
la convocatoria con el deseo de aprender 
cada día más. Todo un club con sus diri-

gentes fomentando, acompañando y res-
paldando la actividad y padres impulsando 
el crecimiento de sus hijos.

Actividades en cancha, charlas, fotos y sor-
teos fue algo de lo que incluyeron estos dos 
días inolvidables en Suri Rugby Club.

Agradecemos a toda la familia del club y 
a las empresas que nos acompañan y ha-
cen esto posible: Fantoche, Pelente, La Ve-
loz, Stick Argentina, Ruido a mate, Atlantis 
Sport, Fénix Equipment, Hostería Pascana, 
Grupo Solanas, Flecha Bus, Droguería Gar-
zón.  n 

CLÍNICA DE HOCKEY EN JUJUY

En la conferencia de prensa antes de la clínica de hockey en el club Suri,  Jujuy.

Vicky Miranda con el regalo de Pelente en el club Suri, Jujuy.
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¡Seguinos!
Flechabuscomunidadoficial

Flechabusoficial

FlechaBusok

www.flechabus.com.ar 

Flecha Bus Oficial

Todos los que estuvieron presentes en la clínica de hockey en el club Suri.
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Los seleccionados de Buenos Aires, en damas y caballeros, se coronaron campeones del Torneo argentino de Selec-
ciones en la edición 2023.

FESTEJO DOBLE: BUENOS AIRES, 
CAMPEÓN EN TUCUMÁN

Entre el 10 y el 13 de mayo se ce-
lebró en la provincia de Tucumán 
el Campeonato Argentino de Selec-

ciones Mayores A. Durante cuatro días, 
los mejores ocho seleccionados de da-
mas y de caballeros del país se enfren-
taron en las canchas del club Natación y 
Gimnasia y de Tucumán Rugby.

En caballeros, el grupo A estuvo 
compuesto por Mendoza, Tandil, 
Litoral y San Juan. En el grupo B se 
enfrentaron Córdoba, Buenos Aires, 
Tucumán y Salta. Recordemos que 
Mendoza fue quien se quedó con 
el título en Santa Fe el año pasado. 
Por el lado de las damas, Buenos Ai-
res, Bahía, Santa Fe y Tucumán inte-
graron el grupo B. Del otro lado se 
enfrentaron Córdoba, Litoral, San Ra-
fael y Mendoza. Buenos Aires llegaba 
como defensor del título 2022.

En la gran final de damas se midieron 
Mendoza y Buenos Aires en un due-
lo que terminó 2 a 0. Los goles los 

convirtieron Alina Piccardo y Victoria 
Manuele. 

Mendoza y Buenos Aires también pro-
tagonizaron la final de caballeros que 
finalizó con un contundente 9 a 1. Los 
tantos fueron convertidos por Mateo 
Merlini (x 3), Maico Casella (x3), Fran-
co Agostini (x2) y Joaquin Toscani.

Los premios individuales fueron para 
Eugenia Trinchineti (Buenos Aires 
- Mejor jugadora del torneo), Rocio 
Moretti (Mendoza - Mejor Arquera) 
y Sofía Toccalino (Buenos Aires - Me-
jor jugadora de la final). Con 3 tantos 
cada una, la tabla de goleadoras la 
encabezaron 5 jugadoras: Sol Guignet 
(Mendoza), Eugenia Trinchinetti (Bue-
nos Aires), Daiana Pacheco (Córdoba), 
Lucia Tapia (Mendoza) y Guadalupe 
Adorno (Buenos Aires).

En caballeros los reconocimientos se 
entregaron a Maico Casella (Buenos 
Aires - Mejor jugador del torneo), Emi-

liano Bosso (Mejor Arquero) y San-
tiago Tarazona (Mejor jugador de la 
final). El goleador del torneo fue el de-
lantero de los Leones, Maico Casella, 
quien convirtió un total de 9 tantos.

Las posiciones finales en Damas fue-
ron: 1º Buenos Aires, 2º Mendoza, 3º 
Bahía, 4º Córdoba, 5º Santa Fe, 6º Tu-
cumán, 7º Litoral y 8º San Rafael.

Las posiciones finales en caballeros: 
1º Buenos Aires, 2º Mendoza, 3º Cór-
doba, 4º Litoral, 5º Tucumán, 6º Tan-
dil, 7º Salta y 8º San Juan. 

Quienes terminaron en los dos últi-
mos puestos jugarán el próximo año 
en el torneo del Ascenso A.

Del 27 al 30 de junio, en Salta, se juga-
rá la edición 2023 del torneo de Selec-
ciones Mayores Ascenso A que definirá 
quienes se suman el próximo año al cer-
tamen de mayor nivel nacional. n

Buenos Aires campeón en caballeros.
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Las dirigidas por Fernando Ferrara disputaron dos amistosos contra su par uruguayo en  el Club Popeye. Ganaron 
ambos encuentros.

AMISTOSOS ENTRE LAS LEONAS Y 
URUGUAY EN SALTA

Celina Di Santo ante la marca de varias jugdoras de Uruguay.

El pasado 16 y 17 de mayo, en el 
Club Popeye en Salta, Las Leonas 
jugaron dos amistosos frente a 

Uruguay, quedándose con ambos en-
cuentros. Para el equipo nacional fue 
el regreso a la provincia luego de 14 
años de no presentarse en Salta, lo que 
significó gran concurrencia de público 
durante las dos noches de partido.

El primer encuentro –disputado en la 
noche del martes- resultó a favor del 
conjunto argentino: Victoria Miranda, 
Guadalupe Adorno (x2) y Lucía Sangui-
netti convirtieron en el triunfo por 4 a 0 
frente su par sudamericano.

El dominio fue total, de principio a fin. 
Las Leonas  salieron desde el comienzo 
a imponer su juego, ejerciendo mucha 
presión. A pesar de los cuatro goles con-
seguidos, las conducidas por Fernando 
Ferrara tuvieron  muchas chances de 
ampliar la goleada. 

“Gracias por venir a bancar a Las Leo-
nas, por estar acá, es increíble. Mi men-
saje para ellas es que sigan disfrutando 
de este deporte hermoso, que se hagan 
compañeras y que crezcan todo el tiem-
po en el deporte”, señaló a la prensa la 
leona salteña, Valentina Raposo. Tras 
la finalización del primer partido, las 
argentinas estuvieron muy cerca del 

público, dando una vuelta olímpica y 
sacándose fotos con la hinchada. 

El segundo partido lo volvieron a ganar 
Las Leonas, esta vez por 3 a 0 con goles 
de Alina Piccardo, Sofía Cairó y Delfina 
Thome.

Además, el gran desafío para las argen-
tinas es el Panamericano que se realiza-
rá del 22 de octubre al 5 de noviembre 
en Santiago de Chile, que es clasificato-
rio para los Juegos Olímpicos.  n

Mariana Fernandez Sanchez
Fotos: Sergio Peralta @seluppe
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Valentina Raposo con la bocha.
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LAS FOTOS SON DE SERGIO PERALTa

@seluppe

IMPORTANTE TORNEO TRES NACIONES 
EN URUGUAY
Entre el 13 y el 19 de junio se disputó en Montevideo, Uruguay, el Torneo Tres Naciones con la participación de la 
selección local, Gales y Chile. Balance más que positivo para el nivel deportivo que se vio en la cancha, el acom-
pañamiento del público y la impecable organización. 

A cargo de la Federación Uru-
guaya de Hockey, el torneo se 
jugó en la Cancha Celeste -la 

cancha propia que tiene la Federación 
en Montevideo-, en el marco de la pre-
paración para el Torneo Panamerica-
no de Chile. El equipo chileno resultó 
el campeón por diferencia de goles. 

El gran lanzamiento se realizó en la 

Secretaria de Turismo con la presen-
cia de las autoridades de la Federación 
Uruguaya de Hockey, referentes del 
deporte local y la prensa. En las pre-
sentaciones del equipo local, desafian-
do al intenso frío de esos días, hubo 
más de 600 personas en el estadio. El 
torneo se transmitió íntegramente por 
streaming y la gran final -que contó 
con la presencia de la primera dama 

de Uruguay-  fue televisada. 

En líneas generales, el nivel de juego 
mostrado por las tres selecciones par-
ticipantes fue muy parejo. El primer 
día de competencia, Uruguay le ganó a 
Chile 1 a 0 y el miércoles 14 de junio, 
en el día 2, el encuentro entre Chile vs. 
Gales resultó empate 2 a 2. En la que 
fue su segunda presentación, Uruguay 

Uruguay con el trofeo al conseguir el segundo puesto en el TRES NACIONES.
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LAS FOTOS SON DE SERGIO PERALTa

@seluppe

derrotó 2 a 0 al equipo europeo: “Cos-
tó jugar con el equipo europeo, no es 
algo que hagamos asiduamente. Las 
chicas jugaron con actitud, corrieron 
todo el partido, defendieron”, analizó 
el técnico de Las Cimarronas Nicolás 
Tixe una vez finalizado ese partido. 

El sábado, Chile derrotó 4 a 2 a Uru-
guay y el domingo las Diablas volvie-
ron a ganar, esta vez 1 a 0 a Gales. En 
el  último día de competencia, Gales 
empató con Uruguay 1 a 1; resultan-
do Chile campeón por sumatoria de 
goles, Uruguay en segunda posición 
y tercero Gales. La jugadora de Uru-
guay, Manuela Vilar del Valle, resultó 
destacada como la mejor jugadora del 
torneo. 

“Todo lo realizado es preparatorio 

para el Panamericano de Chile, siem-
pre es lindo jugar este tipo de torneos. 
Se está trabajando con tranquilidad, 
vamos por buen camino, trabajamos 
para sumar más efectividad en los 
córners cortos. Tenemos confianza 
para lo que viene”, aseguró el técnico 
de la selección uruguaya una vez fina-
lizado el Torneo que tuvo a su equipo 
como local. 

Por su parte, la jugadora cimarrona 
Camila De María analizó la impor-
tancia del Tres Naciones: “Nos puso 
a competir con rivales parecidos a 
nosotros, nos dice que vamos bien. El 
juego fluyó. Nos queda entrenar, en-
trenar y entrenar. Tenemos partidos 
que se vienen con Las Leonas acá y 
en Argentina, todo para llegar a Chile 
de la mejor manera”. Además, la juga-

dora resaltó lo lindo de jugar como 
locales un torneo de esta importancia: 
“Es alucinante vivir esto de locales. 
Soy una de las jugadoras más viejas 
de la selección y vivir esto siempre es 
un sueño. Nos vamos conformes como 
equipo, con nosotras, con la gente que 
vino a apoyarnos y con toda la organi-
zación”, cerró.  n

Fotos: 

Gentileza Federación Uruguaya de Hockey
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MANUELA VILAR DEL VALLE: “VAMOS 
EN MUY BUEN CAMINO”

-¿Qué balance hacés del Torneo 3 

Naciones disputado en Montevideo?

-El balance es muy positivo. Crecimos 
mucho en el juego con bocha que siem-
pre es algo que nos cuesta mucho y 
también en la parte defensiva creo que, 
salvo el segundo partido con Chile, fue 
un fuerte del equipo la defensa. 

-¿Y en cuanto a los aspectos a mejorar 

que podés señalar?

-Nos falta mejorar en los cortos ofensi-
vos. Por ejemplo, en los últimos dos par-
tidos tuvimos muchos más cortos que 
Chile y Gales, pero los rivales, los pocos 
cortos que tuvieron los aprovecharon y 
nosotras no pudimos meter goles.

-Todo este trabajo con la meta puesta 

en el Panamericano de Chile…

-Sí, es la primera vez que llegamos a un 
torneo habiendo sumado tantos parti-
dos, es un esfuerzo grande de todas las 
jugadoras porque viajar o jugar de local 
implica pedir licencias en los trabajos y 
atrasarse en los estudios y obviamente 
implica un esfuerzo de la Federación en 
la parte económica, pero creemos que 
es la manera de poder llegar con más 
experiencia y más rodaje para jugar los 
partidos allá.

-¿Le aporta un sabor especial al 

Torneo haber sido elegida como la 

mejor jugadora? 

- Siento que en realidad es un reconoci-
miento a todo el entrenamiento que hay 
atrás y eso está bueno; viene muy de 
la mano del crecimiento del juego que 

está teniendo el equipo, tenemos más 
la bocha y eso también hace que indivi-
dualmente todas las jugadoras jueguen 
mejor.

“Hoy estoy conforme con el desempe-
ño de nuestra selección. Obviamente 
nos falta pero todavía tenemos cuatro 
meses más para seguir creciendo y ajus-
tando detalles. Las Cimarronas vamos 
en muy buen camino”. n

SOLO HOCKEY habló en exclusiva con la jugadora de la selección uruguaya, Manuela Vilar del Valle quien fue recon-
ocida como la mejor del Torneo 3 Naciones disputado en Uruguay. 

MANUELA VILAR DEL VALLE

Tiene 29 años. Pasó por River, 
jugó en Holanda y fue reciente-
mente campeona en el hockey 
de Bélgica.

“Soy una jugadora muy física, 
habilidosa y me gusta ir para 
adelante con la bocha. Ahora 
defino un poco más, antes era 
más asistidora”, se autodefine.

Manuela con la bocha en el partido con Gales.
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JUAN ESPASANDIN: “URUGUAY SE 
METIÓ EN EL HOCKEY GRANDE”
Una vez finalizado el Torneo Tres Naciones, SOLO HOCKEY habló con el Presidente de la Federación Uruguaya de 
Hockey. El balance del evento que lo tuvo como anfitrión, el presente del hockey nacional, los recursos con los que 
cuenta el deporte y los proyectos a futuro. “Estoy viviendo un sueño despierto”, se emociona. 

-¿Qué sensaciones te deja 
este Tres Naciones?
-Muy buenas, seguimos pre-
parándonos fuertemente con 
partidos de primer nivel para 
los Juegos Panamericanos de 
Chile. En el último partido de 
Uruguay vi mucha actitud en 
Las Cimarronas, eso me dejó 
muy contento…Ojalá eso se 
mantenga y se incremente de 
acá a los Panamericanos. 

“Fue el segundo evento impor-
tante que tenemos en nuestra 
Cancha Celeste, primero traji-
mos a Las Leonas para la inaugura-
ción. El nivel de nuestro hockey, com-
parado con aquel primer evento, hoy 
fue superior, jugamos más, corrimos 
más, tenemos más construcción de 
juego. Ojalá tuviéramos más eventos 
como organizadores en nuestro es-
tadio”, señaló Juan Espasandin quien 
agradeció especialmente nuestra co-
bertura periodística del evento.

-¿Qué considerás que debería sumar 
Uruguay para tener más eventos de 
este nivel como anfitrión?
-A nivel plantel, necesitaríamos más 
jugadoras desequilibrantes, tenemos 
a Manuela Vilar del Valle que es una 
jugadora clase A, acompañada por 
muy buenas jugadoras como Camila 
De María. Queremos sumar mayor 
construcción desde la calidad indivi-
dual. Como equipo estamos contentos 
con la acción del técnico, están más 
amalgamadas. 

-¿Y en cuanto a lo organizativo y 
dirigencial?
-A nivel organizativo, tenemos toda 
la infraestructura, tenemos cancha 
de primer nivel, excelente hotelería, 

la calidez propia del uruguayo cuan-
do es anfitrión. Acá las distancias 
son cortas: el aeropuerto está a cin-
co minutos de la cancha, los mejores 
hoteles están a diez minutos del es-
tadio. Tenemos afiliadas con canchas 
preciosas para que los equipos pue-
dan calentar. Queremos más de estos 
torneos, deseamos que el respaldo de 
las autoridades se mantenga como 
hasta ahora y sumar más sponsors 
privados que nos permitan solventar 
los costos.

“Tengo dos años más de mandato en 
la Federación. Empecé este camino 
como padre de jugadoras de hockey, 
alentando desde afuera de la cancha, 
luego fui delegado del club de mis 
hijas, llegué a vice presidente de la 
Federación y ahora Presidente. Estoy 
viviendo un sueño despierto, para mí 
es una pasión. Yo no vivo de esto, vivo 
de mi trabajo, así que ojalá me sigan 
acompañado las energías porque ten-
go dos años más de mucho trabajo y 
desafíos”, aseguró emocionado. “Me 
ilusiono mucho con las categorías 
formativas, tenemos cientos de chicas 
jugando, ampliamos la base del hoc-

key local”, destacó.

-¿Qué objetivos te planteás 
para lo que viene?
-A nivel deportivo estrictamen-
te, espero pasar ente los cuatro 
semifinalistas panamericanos, 
algo que nos llevaría al preo-
límpico. El segundo objetivo, 
una medalla panamericana. 
Cualquiera de las tres me sirve. 
Y por supuesto, que el preolím-
pico nos pudiese llevar a París. 

-¿Quieren ser locales de la 
Copa América 2025?
-Sí, por supuesto. Nos resta 

contar con más apoyo, sumar más 
sponsors. Ya tenemos el respaldo ne-
cesario para construir el estadio, con 
todo lo que se requiera -tribunas, ves-
tuarios, oficinas-, presentaremos una 
cancha de punta en blanco. Todo se 
resume en administrar bien, gestio-
nar bien para poder ser anfitriones en 
2025.

“Uruguay se metió en el hockey gran-
de con este torneo Tres Naciones. De-
jamos una muy buena impresión para 
un equipo europeo como es Gales, a 
Chile le jugamos de igual a igual. Las 
Leonas son el foco y faro donde que-
remos llegar y soñamos algún día po-
der igualar”, finalizó Juan.  n

Juan, el presidente de la Federacion junto a algunos miembros del consejo directivo.



JORGE GÓMEZ: “HAY MUCHO 
POTENCIAL DORMIDO EN TODO EL PAÍS”

Durante los encuentros amis-
tosos que se dieron entre 
Las Leonas y Uruguay en la 

provincia de Salta, entrevistamos al 
presidente -es su segundo periodo 
al frente- de la Asociación Salteña de 
Hockey, Jorge Gómez, quien además 
está a cargo de la Comisión de Cam-
peonato de la Confederación Argenti-
na de Hockey.

-¿Qué balance hace de la visita de 

Las Leonas a Salta en el marco de 

los partidos frente a Uruguay?

-Siempre estuvo la esperanza de po-
der traer a Las Leonas y Los Leones a 
Salta, estuve en la comisión anterior y 
siempre estuvo el pedido. Cuestiones 
de calendario, pandemia, etc. que se 
fueron dando y que no permitían que 
concretáramos la visita. Finalmente 
logramos que se haga realidad la vista 
de Las Leonas con un partido de nivel 
internacional vs. Uruguay que no es 
lo mismo que traerlas en el marco de 
un entrenamiento, por ejemplo. Con-
tar con el apoyo del gobierno de Salta 
fue fundamental, sin ellos no hubiese 
sido esto posible. Y a la confianza de 
la CAH en que organizáramos esto. 
Fue complejo pero no imposible…Lo 
hicimos como correspondía y ello nos 
abre la puerta para otro evento simi-
lar en el futuro. La respuesta del pú-
blico fue magnífica. 

-¿Esto permite soñar con Salta 

como sede de algún partido de Pro 

League?

-Habría que mejorar mucho más, 
hay que acondicionar el Club para 

darle más capacidad, operatividad 
a la entrada y salida de los equipos, 
la iluminación a mejorar. Tenemos la 
posibilidad de hacerlo por supuesto. 
No lo descarto. Esta experiencia con 
Uruguay nos dio una buena nota en 
organización, seguiremos insistiendo 
para tener más apoyo del gobierno y 
tener la Pro League. 

“Clave en esto es el apoyo del gobierno 
local y la confianza de la CAH en que 
podes hacer algo distinto”, agregó.  

-¿Qué aspectos positivos puede 

señalar que haya logrado el hockey 

en Salta desde su gestión?

-Se mejoraron muchos aspectos or-
ganizativos y operativos dentro del 
sistema de la Asociación. Control de 
jugadores, pagos, sanciones, golea-
dores, fue un avance muy superador. 
Esto nos permite llevar un mejor con-
trol de jugadores, de las inferiores 
sobre todo. Seguimos con los cursos 
de árbitros, aumentamos la cantidad 
de árbitros, en cuanto a selecciona-

dos, mandamos todos los equipos a 
la competición, siempre entendiendo 
que es un  esfuerzo muy grande de la 
Asociación para que se pueda cum-
plir con todo lo que la Confederación 
impone. Inauguramos dos canchas y 
están en progreso dos canchas más. 
Con mi equipo de colaboradores es-
tamos full time, no hay horarios, to-
dos trabajan a la par.

-¿Hay pendientes en lo que refiere 

a la Asociación Salteña?

-Sí, estamos buscando sede física 
propia, no alcanza lo que tenemos 
hoy. Cuando hay reuniones de dele-

gados, por ejemplo, nos reunimos en 
el Club Popeye y atendemos a nivel 
operativo en una oficina que nos cede 
el gobierno. Eso lo queremos unifi-
car. Además, queremos conseguir un 
predio para hacer un estadio de dos 
canchas.

-¿Qué le falta a la provincia para 

poder ser sede de un Torneo 

Argentino?

-El Torneo Argentino no se hace acá 
porque nos falta una cancha de agua. 
Desde el Club Popeye estamos con el 
objetivo  de mejorar las instalacio-
nes, los vestuarios, pero siempre el 
mayor objetivo es la segunda cancha 
de agua. Tenemos la base y el riego 
listo, sólo falta la carpeta. Pero con la 
situación económica actual es temera-
rio proyectar algo en base a dólares. 
Es un freno a intentar hacer algo, no 
sabemos qué puede pasar. Pero siem-
pre está en la lista de metas la segun-
da cancha de agua -en Popeye o en 

Dialogamos con Jorge Gómez, presidente de la Asociación Salteña de Hockey. Tras la visita de Las Leonas a la pro-
vincia, nos comentó  a cerca de los logros de su gestión y su rol en la Comisión de Campeonato de la Confederación 
Argentina de Hockey. Su opinión sobre el hockey de nuestro país y la importancia de potenciar el deporte en el 
interior. “Soñamos con una Liga Nacional con los mejores equipos de toda la Argentina”. 

Jorge Gómez le entrega la copa a Poy Toccalino en el 
Torneo Argentino.
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Mariana Pineda con el regalo de Ruido a Mate.

Apart Lago de los Cisnes: Av. 2 y Calle 103 Necochea - Info y reservas 116-830-8460

otro club que pueda alcanzarla, por 
supuesto- que nos permitiría cumplir 
con las exigencias de la CAH y alber-
gar torneos de superliga o torneos 
mayores argentinos. 

-¿Cómo es llegar a un puesto tan 

importante como Vicepresidente de la 

Confederación siendo una persona que 

estuvo siempre vinculada al deporte y 

fue creciendo como dirigente?

-Empecé como jugador, entrenador y 
decidí seguir con lo dirigencial. Uno 
siempre aspira desde el lugar que le to-
que: mejorar, desarrollar potencialidad, 
ir a los lugares importantes dentro del 
hockey argentino. Era mi anhelo, llegar 
y trabajar en la Comisión de Campeona-
to de la CAH. Y hoy estoy en ese lugar, 
trabajamos con un gran grupo, logra-
mos incrementar campeonatos, sumar 
equipos inscriptos superando expec-
tativas, creamos la Superliga, algo que 
nos propusimos cuando iniciamos esta 
lista. Queríamos crear algo diferente 

porque el hockey argentino tiene po-
tencial aguardando ser desarrollado de 
la manera adecuada, queríamos crear la 
Superliga para potencializar al interior, 
que Buenos Aires mandara los mejores 
al interior para competir. 

-¿Y el hockey de caballeros? ¿Qué 

opina sobre la actualidad del deporte 

masculino?

- Hay que convocar más chicos a jugar 
al hockey, siempre se piensa como con-
vocar eventos que sumen chicos que 
quieran jugar al hockey, con festivales, 
campus, los leoncitos visitando el país, 
motivando para que el hockey de caba-
lleros sume más gente. Hay que fomen-
tarlo, se debe hacer algo al respecto a 
nivel nacional, sin dudas hay que pen-
sar como agrandar concretamente la 
base de la pirámide de jugadores. 

-¿Qué metas se plantean desde la 

Comisión de Campeonato

-Soñamos con una Liga Nacional de 

hockey semi profesional con los me-
jores equipos de todo el país. Suena 
utópico, pero es cuestión de sumar 
clubes del interior que consigan apo-
yo de empresas y del gobierno y gene-
rar una competencia de 3 o 4 meses, 
semanal, con los mejores de Buenos 
Aires y los mejores del interior. Hay 
mucho potencial en todo el país, po-
tencial que está dormido. Potencial en 
la dirigencia, en lo deportivo, e insti-
tucional. Está escondido, si nos ani-
mamos se puede dar. No es imposible. 
El hockey tiene mucha gente, hay que 
explotarlo y por supuesto que tele-
visado sería potenciarlo mucho más, 
sumando ingresos de dinero.

“Generando una Liga Nacional se je-
rarquizaría el hockey argentino y mu-
chas jugadoras y jugadores no opta-
rían por irse a fuera y eso sería muy 
bueno. De acá a un par de años esto 
puede ser posible”, finalizó. n



SaludamoS por el 24° aniverSario.
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ARGENTINA, PUNTERA DE LA PRO LEAGUE

LOS LEONES SE ASEGURARON SU LUGAR EN 
LA PRÓXIMA TEMPORADA DE PRO LEAGUE

Saldo más que positivo en el úl-
timo viaje del seleccionado na-
cional: las dirigidas por Fernan-

do Ferrar consiguieron tres victorias 
y una derrota en la gira europea en 
el marco del cierre de la temporada 
2022/2023 de la PRO LEAGUE.

El último partido disputado 
frente a Nueva Zelanda fue 
victoria de las argentinas por 
4 a 0 con goles de Alonso, Al-
bertarrio, Toccalino y Costa 
Biondi. El encuentro anterior 
con las oceánicas, había sido 
derrota para Las Leonas. 

Previamente, en Países Bajos, 
Las Leonas vencieron a China 
por 2 a 1 con goles de Delfi-
na Thome y Valentina Raposo 
en  el que había sido el inicio 
de una nueva ventana de FIH 
PRO LEAGUE 2022-23. Las 
argentinas ganaron por igual 
resultado en el segundo par-
tido disputado frente al con-
junto asiático.

Al cierre de esta edición, sólo 
la Argentina (puntera con 32 
puntos), Australia (31 pun-

tos) y China (10 puntos) ha-
bían concluido su participa-
ción en el certamen. El resto 
de los equipos debía disputar  
varios partidos que definirían 
las posiciones finales.

Las Leonas ya regresan a 
nuestro país para continuar 
su preparación hacia los Jue-
gos Panamericanos de Chile, 
donde buscarán la clasifica-
ción a Paris 2024. n

Los Leones cerraron su participa-
ción en la temporada 2022-23 
de la FIH PRO LEAGUE, el certa-

men que reúne a las mejores seleccio-
nes del mundo. Tras haber empatado 
en el tiempo reglamentario por 2 a 2 
con Nueva Zelanda, el seleccionado 
nacional definió el encuentro en la 
tanda de penales, quedándose con el 
punto bonus.

En el tiempo reglamentario, 
convirtieron Nicolás Dellatorre 
y Tomás Domene, ambos en 
córner corto. Luego, en la tan-

da de penales, fueron Nicolás 
Keenan, Tomás Domene, Mai-
co Casella y Martin Ferreiro 
quienes marcaron los goles.

Los Leones terminaron la tem-
porada con 18 puntos y, al cie-
rre de esta edición, quedaron a 
la espera de la posición final en 
la tabla dado que todavía hay 
partidos sin disputarse.  Re-
cordemos que previamente ha-
bían tenido dos derrotas frente 
a Inadia, equipo número 5 del 

mundo. 

En esta temporada de FIH PRO 
LEAGUE el equipo que quede 
en la posición final descende-
rá y el próximo año jugará el 
torneo de las Naciones. Con 
el punto bonus conseguido en 
este encuentro, Argentina salió 
de la zona del descenso y ase-
guró su plaza para la próxima 
temporada de FIH PRO LEA-
GUE. n

En Bélgica, Las Leonas finalizaron su participación en la temporada 2022-23 de la FIH PRO LEAGUE con un triunfo 
ante Nueva Zelanda. De esta forma, quedaron punteras en la tabla.

En el cierre de la temporada 2022/2023 el conjunto nacional empató 2 a 2 con Nueva Zelanda y se quedó con el 
punto bonus en la definición por shoot out.
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La mejor combinación entre 
comida gourmet y deporte
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JUANA CASTELLARO MORELLO: DE 
FUTURA PROMESA AL GRAN PRESENTE 
CON EL SELECCIONADO ARGENTINO 

Está claro que el hockey argentino 
es desde hace mucho tiempo el 
mejor en Sudamerica y uno de 

los mejores en todo el mundo y eso 
se debe a los grandes jugadores con 
los que cuenta Argentina y con la gran 
cantidad de chicos y chicas que cada 

vez quieren practicar este deporte.

Y en el último tiempo, una de las ju-
gadoras que sorprendió por su gran 
nivel y que ya se dio el gusto de debu-
tar en la primera de su club River Pla-
te, es Juana Castellaro Morello, quien 

con apenas 18 años hoy en día es una 
pieza importantísima para “Las Vikin-
gas” y que ya supo jugar un mundial 
junior, siendo la más chica del plantel 
en aquel momento, y ya debutó en el 
seleccionado mayor argentino. 

Claro que su familia fue un gran pilar 
en sus comienzos por haberla inculca-
do en el deporte y eso le fue más fácil 
a ella tomar el palo y tomar contacto 
con una bocha pero es inevitable que 
el talento que tiene hizo que llegara a 
donde llegó aún con muchísimos años 
de carrera por delante. 

“Antes de pasar por el hockey, hice 
muchos deportes, pero siempre le po-
nía lo mejor al hockey. Pasé por el at-
letismo, natación, incluso gimnasia y 
baile, pero el hecho de que el hockey 
sea un deporte en equipo hizo que me 
inclinara por este deporte”, así arran-
có Juana la entrevista.

Una de las particularidades en la ca-
rrera deportiva de Juana es que a ella 
le tocó debutar en la primera de Nau-
tico, un equipo uruguayo antes que en 
su amado River Plate, club en donde 
está desde los cuatro años. “Fue en 
plena pandemia (2020). Fuimos de 
gira con River a Chile y ahí estaba 
ese equipo y ahí se dio la posibilidad. 
Fueron tres meses, pero mucho creci-
miento. Sirvió en un momento en que 
era chica y al ser la chica nueva sirvió 
para desenvolverse en otro club” reco-
noce Castellaro Morello.  

Claro al volver al país y volver a en-

La joven y talentosa jugadora de River Plate fue la última invitada al nuevo espacio de SoloHockeyPodcast y allí nos 
contó sobre sus inicios en el hockey, sus pasos por los seleccionados de Buenos Aires, su experiencia jugando en 
Uruguay y mucho más.  

Juana con la bocha en el partido con Uruguay en Salta.
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trenarse con su club, el debut en la 
primera del “Millonario”, no tardó en 
llegar. Fue el 5 de marzo del 2022 en 
el Metropolitano de ese año en la visi-
ta frente a Liceo. “La verdad que muy 
lindo, lo soñé mucho tiempo y com-
partí cancha con entrenadoras y ju-
gadoras que miraba desde chicas. Fue 
un momento mágico que disfruté mu-
cho además tuve la suerte que estaba 
mis padres”, relató la jugadora que 
aún tiene edad de 5ª división. Aquel 
encuentro correspondía a la 1ª fecha 
del Metro 2022 y fue empate 1-1. 

Sin embargo, previo al debut en la 
1ª, Juana en 2021 fue convocada por 
Fernando Ferrara, en aquel momento 
el entrenador de Las Leoncitas para 
disputar el mundial junior en Sudáfri-

ca. Allí ella era la más chica del plan-
tel, pero iba con la misma ilusión que 
el resto de sus compañeras. Si bien el 
resultado no fue el mejor (Argentina 
cayó en octavos de final ante Alema-
nia) ella cuenta que sirvió mucho de 
aprendizaje: “Fue increíble. Era de la 
más chica y tardé mucho en caer que 
lo había jugado. Pese al resultado lo 
disfruté mucho” comentó Juana, quien 
aún tiene edad para disputar el mun-
dial Junior de este año en caso de ser 
convocada. 

Con respecto a la enseñanza que le 
dejan sus entrenadores, ella dice res-
catar algo de cada uno, aunque según 
ella, hay uno en especial que fue quien 
más la marcó. “Todos te dejan algo. 
Los del seleccionado me enseñaron 

mucho, desde la posición hasta cosas 
desde la confianza. Pero Cacho Vigil 
tiene algo especial. Lo tuve en inferio-
res y es un formador excelente. Tiene 
muchos conocimientos de la vida, te lo 
transmite y te enseña y una charla con 
él es una enseñanza.”

Para cerrar Juana contó cómo ve el 
crecimiento del hockey en su querido 
River Plate en cuanto a las inferiores. 
“Creció un montón en menores y en 
mayores está muy bien. Las chicas 
más chicas las veo entrenar y me pone 
muy contenta”, comentó la jugadora 
de 18 años que quiere estudiar ges-
tión deportiva.  n

Juan Specos 
Fotos:  Sergio Peralta @seluppe

Contactos: (11) 3165-2556 / (11) 4440-5941

OVER GRIP HOCKEY “DOFEN”
● Fabricado  con tela absorbente a la humedad y a las vibraciones de los 

golpes.

●  Posee un excelente agarre.

● Medidas: 1,70 X   0,28 mts.

● Colores: variados.

● Presentación en blíster por 2 unidades o carameleras por 28 unidades.

GRIP HOCKEY “DOFEN”
● Fabricado con tela aireada de alta calidad, súper absorbente, 

cómoda, suave  y a la vez de excelente agarre.

● Posee, al dorso, una cinta doble faz que facilita su colocación.

● Adaptable a superficies húmedas o secas.

● Medidas: 1,70  X  0,25 mts. 

● Colores: blanco, negro y fucsia.

● Presentación en blíster o en bolsa.
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